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Mercredi 1er mars 2023
de voiron à saint-marcellin | 38D

1,40 €

projet de “barreau routier”
200 manifestants ont fait 
entendre leur voix à Voiron P. 7

Coupe de france de FOOtball | Le GF38 s’incline 2-1 FACE à l’OL en QUARTs

Les quarts de finale se sont ouverts mardi soir au Groupama Stadium par une belle affiche régionale entre l’Olympique Lyonnais (Ligue 1) et le Grenoble Foot 38 (Ligue 2). Devant près des 35 000 
personnes, les Gones ont fait valoir leur supériorité en 1re période pour se qualifier (2-1). Non sans trembler en fin de match car les Isérois, soutenus par 1 500 supporters à Décines, ont poussé 
en fin de partie, après le but d’Amine Sbaï, pour égaliser. Malgré l’élimination, logique, les Isérois ont refermé sans avoir à rougir leur belle aventure en Coupe de France 2022-2023. 
Ce mercredi soir, place à l’affiche Marseille - Annecy au stade Vélodrome (21 h 10). Photo Le DL/Sylvain MUSCIO P. 19 et 20

Notre série en trois épisodes
Gastronomie : la course 
aux étoiles des chefs isérois

Photo Le DL/Benoît LAGNEUX P. 3

Rencontre avec le chef étoilé

Philippe Etchebest : 
« Le travail est devenu 
un gros mot » P. 32

Fédération française de foot

Comment Noël
Le Graët a fini 
par s’en aller Photo AFP/Franck FIFEP. 24

Recevez chaque matin toute l’actu business dans votre région

Plus de 60 informations par semaine en Rhône-Alpes 
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20 rue Condorcet - 38000 GRENOBLE
04 76 48 96 04 / 06 71 72 50 41

Augmentez votre retraite
& restez chez vous

Vendez en VIAGER
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L’Amicale des sapeurs-pompiers de Voiron organise son 
loto le samedi 4 mars au Grand Angle. L’ouverture des 
portes est prévue à 18 heures pour un début des parties à 
20 heures. Parmi les lots à gagner : carte de voyage d’une 
valeur de 1 000 €, bons d’achat, télévision, matériel 
audio, vélos, électroménager, matériels de jardin...

Tarif : 3 € le carton. Snack et buvette sur place.

Voiron
Ce samedi, le loto de l’Amicale 
des sapeurs-pompiers

POUR NOUS SUIVRE :
Vous pouvez maintenant nous suivre quotidiennement sur :

TwitterFacebook
@Le Dauphiné Libéré 
Grenoble et Sud-Isère

@LeDL_Grenoble

POUR NOUS JOINDRE :
14 av Dugueyt Jouvin, 38500 VOIRON
04 76 66 11 88 ldlredvoiron@ledauphine.com
Fax redac: 04 76 66 19 90 Fax Pub: 04 76 66 19 95

Aloïs Gellens, sociétaire de l’AL Voiron athlétisme, a 
participé ce week-end et pour la première fois à des 
championnats de France en salle U18.
Comme à son habitude, il a répondu présent sur cet 
évènement majeur de sa saison et a terminé quatrième du 
concours de la perche, seulement battu au nombre d’es-
sais pour la médaille de bronze (4,40 mètres, tout proche 
de son record personnel à 4,42 mètres). Petite consola-
tion, il termine premier de son année d’âge (2007) et 
gagnera sûrement encore quelques centimètres avant les 
championnats de France en stade qui se dérouleront 
mi-juillet à Châteauroux et où il fera à coup sûr partie des 
favoris.

Aloïs Gellin a brillé ce week-end au championnat de France 
U18 en salle de saut à la perche. Photo PHOTOMSPORT

Voiron
Athlétisme : Gellin au pied du 
podium aux France U18 en salle

conseil communautaire à se sai-
sir et à mettre en débat un sujet 
donné ». Et selon leurs comptes, 
le nombre de signatures est large-
ment suffisant, avec bien plus 
que les 920 nécessaires. Toutefois 
du côté du Pays voironnais, on 

rappelle qu’il faut aussi que les 
signataires soient issus de plu-
sieurs communes du territoire, et 
qu’il n’en faut pas plus de 25 % 
résidant dans la même ville. Et là 
d’après les comptes de l’interco, 
ça ne passerait pas, puisque plus 

Plusieurs collectifs, qu’ils soient citoyens, politiques, syndicaux, se 
sont réunis contre le projet du Département de l’Isère de barreau 
routier, entre la RD1076 et la RD 592. Photo Le DL/Marine LANGEVIN

À  18 h 30, mardi soir, ils 
étaient près de 200 devant 

les portes du Pays voironnais qui 
allait accueillir la séance du con-
seil communautaire consacrée 
au budget. Ils ont affiché avec 
banderoles et pancartes leur op-
position au projet du Départe-
ment de “barreau routier” qui 
doit achever le contournement 
de Voiron, entre Champfeuillet 
et la RD 592 à Moirans. Un projet 
ancien qui devrait coûter 25 M€, 
dont près de six à l’intercommu-
nalité, remis sur la table des élus à 
la faveur d’un vote en juin. Ce der-
nier avait affiché une large majo-
rité des conseillers pour, mais 
aussi six contre et neuf absten-
tions. Toutefois les citoyens pré-
sents mardi soir n’entendaient 
pas en rester là, alors que les étu-
des d’impact et les autorisations 
environnementales doivent in-
tervenir, avant son passage en en-
quête publique. « Nous souhai-

tons relancer le débat », précisait 
l’une des porte-parole des mani-
festants. « Nous demandons une 
concertation citoyenne ». Une 
pétition a d’ailleurs été lancée 
dans ce sens et a reçu 1 238 signa-
tures jusqu’ici. « Nous souhai-
tons informer sur ce dossier mé-
connu. Nous voulons que ce 
soient les citoyens qui choisissent 
leur mobilité ». Alors que la péti-
tion a été reçue par le président 
du Pays voironnais Bruno Cat-
tin, soutien au barreau routier, ce 
dernier n’a pas souhaité donner 
la parole au collectif dans le ca-
dre du conseil communautaire.

« Des incertitudes pas levées »
Se basant sur la charte citoyen-

ne du Pays voironnais, les mani-
festants souhaitent exercer leur 
droit de pétition qui, selon les ter-
mes du document acté en 2013, 
permet « à un nombre donné de 
pétitionnaires, de contraindre le 

de 25 % seraient issus de la seule 
commune de Voiron.

Un peu plus tard dans la soirée, 
la colère des manifestants a été 
relayée par la voix de Valérie Zu-
lian, maire de Moirans et vice-
présidente du Pays voironnais. 
Cette dernière a pointé autour de 
ce projet, pour lequel elle n’a ja-
mais fait mystère de son opposi-
tion, « des incertitudes qui ne 
sont pas levées. Inscrire 6 M€ au 
budget est pour nous incompré-
hensible ». Même son de cloche 
de la part des autres élus moiran-
nais et chez Fabienne Sentis, 
conseillère d’opposition à Vorep-
pe. Cinq élus ont même choisi de 
s’abstenir au moment du vote du 
budget principal : Fabienne Sen-
tis, Anne Favier (Voiron), Michel 
Rostaing-Puissant (Saint-Jean-
de-Moirans), Alain Russier (Moi-
rans) et Christine Bricoteaux 
(Moirans).

Marine LANGEVIN

Voiron

“Barreau routier” : 200 opposants ont manifesté

Voiron

■Aujourd’hui
Braderie d’hiver 
du Secours catholique
Jusqu’au vendredi 3 mars 
au 6 rue Sermorens.
Venez remplir un panier pour 
5 € ou profiter de tous les 
vêtements à moitié prix. Ce 
mercredi et vendredi de 9 h 
à 12 h et de 14 h à 17 h et 
jeudi de 9 h à 12 h.
Tél. : 04 76 65 74 44.

Festival “Talents hauts... 
et chapeau bas”
À 18 h 30 à la Maison des asso-
ciations, 2 place Stalingrad.
Inauguration du festival et 
conférence “Re-parcourir la 
représentation des femmes 
dans l’art depuis la préhis-
toire avec #metoo”, animée 
par Claude Heraudet (alias 
The Street Yeti). 
Entrée libre et gratuite.
Association Alter&gales :
06 80 33 14 73.

mètre », insistait Isabelle Roton. 
Sur ce sujet, Luc Rémond, vice-
président du Pays voironnais, 
évoquait le lancement des pre-
miers travaux du Schéma vélo 
(futur réseau de pistes cyclables) 
de la collectivité à partir de l’au-
tomne. Un chantier qui se fera 
en lien avec le Syndicat mixte 
des mobilités de l’aire grenobloi-
se (Smmag), amené à récupérer 
début 2024 la compétence vélo.

Hélène DELARROQUA

L’association de Centr’Alp repré-
sente 75 entreprises (sur plus de 
300) et 3 500 salariés de la zone 
d’activités, située à cheval sur 
Voreppe, Moirans et Saint-Jean-
de-Moirans. Site web : www.as-
sociation-centralp.com

Concernant par ailleurs les 
services mutualisés (centrale 
d’achat, collecte de palettes et de 
déchets électroniques, blanchis-
serie…), l’objectif est « de conti-
nuer à les développer et d’en 
développer de nouveau », expli-
quait toujours Sara Desvignes. 
La directrice annonçait un nou-
veau service via Véligood (bran-
che du groupe économique soli-
daire Adéquation), « on vous en 
dira plus au moment venu ».

Les mobilités douces étant in-
dissociables de l’enjeu de préser-
vation de l’environnement, la 
poursuite du développement du 
vélo sur la zone a aussi été abor-
dée comme ambition pour 
2023. Ainsi que « tout autre 
moyen de gérer le dernier kilo-

tions de 14 à 21 % des recettes 
de la structure, l’autofinance-
ment baissant mécaniquement 
de 86 à 79 %.

Pousser au développement 
du vélo, en lien avec les 
futurs aménagements

Alors que l’association enre-
gistre une petite perte de 666 € 
en 2022 (avec un compte d’ex-
ploitation qui s’équilibre à 
135 280 €), il s’agira également 
cette année de créer des événe-
ments « plus funs », expliquait 
aussi Sara Desvignes, et « sour-
ces de revenus », complétait 
Manon Munier, responsable 
communication et événemen-
tiel.

14 salariés volontaires ont été 
identifiés pour ce projet prévu 
en trois phases sur 18 mois : 
après l’identification, en cours, 
viendront « l’animation » et « la 
massification », l’objectif étant 
évidemment « de donner envie 
aux autres entreprises d’agir, de 
rejoindre la deuxième édition », 
car il y en aura bien plusieurs ! 
Dans ce cadre notamment, « on 
aimerait développer des actions 
autour de la biodiversité ».

Ce projet est soutenu par le 
Pays voironnais, qui apportera 
en 2023 un financement de 
17 500 € à l’association, et 
l’Agence de l’environnement et 
de la maîtrise de l’énergie (Ade-
me), à hauteur de 15 860 €. De 
quoi faire passer le volet subven-

Isabelle Roton, présidente de l’association Centr’Alp, Sara Desvignes, directrice, et Manon Munier, responsable 
communication et événementiel, ont souligné « l’élan positif » de la zone d’activités, avec « des têtes de pont qui s’installent 
et des entreprises historiques qui continuent à fonctionner ». Photos Le DL/H.D.

S ans nier ses problématiques 
actuelles que sont la crise 

énergétique, l’inflation et les dif-
ficultés de recrutement, la zone 
d’activités du Pays voironnais 
est actuellement sur « une belle 
dynamique » : Isabelle Roton, 
présidente de l’association des 
entreprises de Centr’Alp depuis 
l’été 2021, en a dressé le bilan 
2022 ce mardi matin à l’occa-
sion de l’assemblée générale de 
la structure. Surtout, avec les au-
tres responsables, elle s’est pro-
jetée sur les ambitions et défis à 
relever cette année, particulière-
ment en matière de mobilités et 
de développement durable.

Développement durable en 
entreprise : des salariés 
ambassadeurs

Ainsi, un gros projet sur le vo-
let environnemental est lancé : 
les « Éco-salarié.e.s ». Il s’agit 
d’une communauté visant à « fa-
voriser le transfert des bonnes 
pratiques au sein du milieu pro-
fessionnel » en matière de déve-
loppement durable, « pilier im-
portant pour le projet Centr’Alp 
2030 », expliquait la directrice 
Sara Desvignes. Après une réu-
nion de lancement en janvier, 

Pays voironnais

Environnement, mobilités…
la zone Centr’Alp en transition
L’association des entre-
prises de Centr’Alp a tenu 
son assemblée générale 
ce mardi matin à Vorep-
pe. Et ses responsables se 
projettent sur une année 
2023 encore pleine de 
défis à relever en matière 
de mobilités et de protec-
tion de l’environnement.

■ Bruno Cattin, président de la Communauté d’aggloméra-
tion du Pays voironnais (et maire de Voissant) : Centr’Alp est 
« un véritable fleuron au niveau de l’activité économique du 
territoire », une zone « particulièrement pertinente et perfor-
mante sur plein de sujets », un « lieu d’échange » et « une 
occasion pour nous de mettre en avant l’énergie entrepreneuria-
le ».
■ Luc Rémond, vice-président de la CAPV en charge des 
mobilités (et maire de Voreppe) : sur le sujet des transports en 
commun, « il faut qu’on travaille ensemble pour un réseau plus 
performant et plus adapté aux besoins de Centr’Alp ». À propos 
des lignes de bus N et 20 : « Ce sont des lignes sur lesquelles on 
se questionne. Elles représentent 350 000 euros dépensés par 
an pour un nombre d’usagers extrêmement faible. » Concer-
nant enfin le service “M’Covoit RDV” de covoiturage sur la 
zone d’activités, opéré par Karos (365 trajets effectués en janvier 
et 19 entreprises signataires de la charte d’engagement) : « Cela 
reste encore un peu confidentiel mais c’est un système qui 
trouve sa place. En mobilités, il n’y a jamais une seule solution. 
J’espère que cette croissance va se poursuivre dans le temps. »
■ Julien Polat, vice-président de la CAPV en charge de 
l’économie (et maire de Voiron) : « Il faut que Centr’Alp soit 
partie prenante des réflexions beaucoup plus générales à l’échel-
le du territoire ; l’enjeu, c’est qu’on décloisonne […] De ce 
terreau d’un écosystème avec des acteurs qui se comprennent, 
s’écoutent, il faut qu’on puisse en sortir une déclinaison opéra-
tionnelle, c’est tout le défi qu’on se lance avec Econex » [dont 
Centr’Alp est membre].

Ils ont dit…

Ça bouge à Centr’Alp et le vice-
président du Pays voironnais en 
charge de l’économie, Julien Po-
lat, a évoqué lors de la réunion 
des arrivées récentes d’entrepri-
ses sur la zone et les projets d’im-
plantation. Il a ainsi parlé des 
nouveaux locaux de MGF Gri-
maldi, du siège tout neuf de Lely 
Environnement sur les anciens 
terrains des papeteries Écocis 
(devant également accueillir une 
extension de Poma, les trans-
ports Allemand et un nouveau 
bâtiment pour le groupe logisti-
que GTL), mais aussi la construc-
tion de la Maison des agricul-
teurs de l’Isère, inaugurée en 
septembre, abritant notamment 
la Chambre d’agriculture : « Cela 
montre le rayonnement et la di-
mension que cet espace a pu 
prendre », a insisté le maire de 
Voiron. L’élu a également cité 
l’installation prochaine de 
G-Tech (bâtons de marche), Paci-

fica (assurances du Crédit Agri-
cole) et ARaymond, un des « gé-
ants industriels de la région ».

Mais quel avenir pour la zone 
d’activités alors que le foncier 
vient à manquer ? D’après Julien 
Polat, les espaces identifiés pour 
le développement de Centr’Alp 
se heurtent à ce qu’il appelle « la 
nouvelle doctrine d’aménage-
ment du territoire », avec « des 
procédures réglementaires et 

conciliations à opérer plus diffici-
les aujourd’hui ». Et d’exhorter à 
« reconstruire la zone sur la zone 
[…] à reconquérir des îlots sous-
denses pour les renouveler et fai-
re en sorte que la zone se régénè-
re sur elle-même […] Ce sont tous 
les nouveaux défis qu’on doit re-
lever ensemble pour que Cen-
tr’Alp continue à être la zone éco-
nomique de référence du Pays 
voironnais qu’elle est ! »

Les ex-terrains d’Écocis ont vu ou vont voir émerger de 
nouveaux projets, dont ceux de Poma et GTL. Photo Le DL/H.D.

De nouvelles implantations,
mais un manque d’espace

343960500

ZI des Blanchisseries rue du Marais
38500 VOIRON - 04 85 19 00 89

du mardi au samedi de 9h30 à 12h et de 14h à 18h30
www.magasins-usine.fr

-50%
sur les plaids de fabrication française

Jusqu’au 18 mars 2023
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INFOS SERVICES

TAXI
MEUNIER

VOIRON - SAINT-CASSIEN
Transport médical assis, gare, aéroport

Conventionné Sécurité sociale

06 20 48 68 64

VOIRON TULLINS

TAXIS FINET
Tous transports médicaux assis,

transport d’enfants, transport société 7J/7

06 07 09 15 31
06 40 08 58 53

TULLINS n°3- Saint-Quentin-sur-Isère n°2
Têche n°1


